

防災で繋ぐ姉妹都市間交流事業						
事業 分類	姉妹 都市	教育	文化	スポーツ	保健・福祉・医療	経済
		行政	ホストタウン	外国人技能実習	オンライン	その他
自治 体	日本：大阪府		海外：インドネシア ①東ジャワ州 ベトナム ②ホーチミン市			
【事例紹介】						
<p><b>交流事業の特色</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・東ジャワ州、ホーチミン市ともに長年にわたる友好関係をさらに発展させ、次世代につなぐことを目的に、平成 31（令和元）年度は「防災」をテーマとした高校生同士の交流事業を実施。</li> <li>・「防災」をテーマとした交流事業を実施にすることにより、言葉や文化の壁がもたらす災害時の支援の困難さを実感させ、災害発生時の外国人への多言語支援の重要性についての意識の向上に貢献することができる。</li> <li>・非英語圏同士の交流だが、英語で交流を行うことにより、国際交流における英語の重要性を実感できる。</li> </ul> <p>※詳しくはこちらをご覧ください。</p> <p>大阪府：<a href="http://www.pref.osaka.lg.jp/kanko/h27_globalleader/index.html/">http://www.pref.osaka.lg.jp/kanko/h27_globalleader/index.html/</a></p> <p>東ジャワ州：<a href="http://jatimprov.go.id/">http://jatimprov.go.id/</a></p> <p>ホーチミン市：<a href="https://eng.hochiminhcity.gov.vn/">https://eng.hochiminhcity.gov.vn/</a></p>						
<p><b>交流事業の内容</b></p> <p>【交流事業のきっかけ】</p> <p>①東ジャワ州とは、1984年の友好交流提携の締結により、相互の訪問、大阪で開催された国際花と緑の博覧会（1990年）での東ジャワ州ウィークを開催する等、経済や行政の分野で交流を行ってきた。2013年に「経済交流に関する共同宣言」を締結し、さらに2014年には、「東ジャワ州と大阪府の関係を次の世代でも強い絆でつながり、災害時に互いに支援するような緊密な関係をさらに深めていきたい。」との理由により、若い世代の交流として、本事業が提案された。</p> <p>②ホーチミン市とは、2007年の友好交流提携の締結により、主として経済分野での交流を行ってきた。2012年からはホーチミン市における留学生プロモーション事業を開始し、2015年には、「ホーチミン市と大阪府の将来の関係拡大のために、若者の交流プロジェクトを進めたい。」との理由により、若い世代の交流として、本事業が提案された。</p> <p>【交流事業の概要】</p> <p>①派遣事業</p> <p>次代の国際人を養成するため、事前準備として派遣先地域に関する習慣や国際関連施策などの勉強を行い、大阪の都市魅力や防災の取り組みなどについて学習した。</p> <p>大阪府内の高校生を姉妹都市に派遣し、東ジャワ州の伝統舞踊鑑賞やホーチミン市の水上人形劇の</p>						

文化体験により異文化に触れた経験をさせた上で、姉妹都市の市民と交流を通じて、「外国人」としての交流を経験させることにより、多文化共生の重要性を実感させた。

現地にある大阪企業や総領事館へ訪問することより、グローバルな現場で活躍する人材との交流を行い、国際社会への参画への意識の醸成を図った。

帰国後は、これらの経験を活かす機会として大阪が進める国際交流事業（外国語スピーチ交流会、国際スポーツ交流など）に参画させることにより、更なる国際人としての意識の向上を図った。

## ②受入事業

姉妹都市の高校生に対して大阪における防災の取り組みや災害時の外国人への多言語支援に関する取り組みについての学習・意見交換の機会を設けることにより、災害時における相互支援や多言語支援の重要性に関する意識の醸成を図った。

受入れに際しては、派遣事業の参加者を中心に、受入プログラムの企画から参画させることにより、派遣事業を単なる個人の体験やスキルアップに終わらせず、派遣事業・受入事業相互間の繋がりを持たせ、次世代に繋げるような事業としての定着を図った。

## 【(参考) 姉妹都市の概要】

	大阪府の概要	インドネシア・東ジャワ州の概要	ベトナム・ホーチミン市の概要
人口	881 万人	3,929 万人	830 万人
面積	179.77 km <sup>2</sup>	47,922 km <sup>2</sup>	2,095 km <sup>2</sup>
概況	大阪府は西日本に位置し、古代から経済や文化などの中心地として繁栄してきた。温暖な気候と豊かな自然に恵まれ、たこ焼きをはじめとする食文化、文楽などの芸能や技術的なイノベーションで有名で、魅力のあふれる地域である。	東ジャワ州はジャワ島の東部に位置し、州都はインドネシア第2の商工都市スラバヤ市。造船業などで東部インドネシアの経済の中で重要な位置づけを与えられている。また、ブランタス川やイジェン山などがあり、美しい自然に恵まれている。	ホーチミン市はベトナム南部に位置するベトナム最大の都市である。経済的や政治的に重要な役割を果たし、ハイテク産業、建設業や農業製品製造業などに携わっている。熱帯気候で、1年は2つの季節（雨期と乾期）に分かれる。

## 【(参考) 姉妹都市交流に係る周辺情報】

交流事業の内容	交流事業の内容	交流事業の内容
提携年月日	1984年11月26日	2007年10月25日
姉妹都市提携の経緯	1982年6月に両府州で交流内容等について協議し、大阪府友好代表団を東ジャワ州に派遣し、1984年11月26日に友好関係を築いた。1985年度から経済をはじめ、教育、保健衛生、環境、農業などの分野で友好交流事業を行っている。	1995年6月に「産業・貿易・投資に関する交流協定」を締結し、経済ミッションの派遣や大阪プロモーションデスクの設置などによる大阪企業のベトナム進出の支援を行い、経済面を中心に交流事業を実施。それからさらに友好を深めるために2007年10月25日に友好提携を行った。
交流事業の展望、課題等	受入事業を経験した姉妹都市の高校生により大阪の魅力が発信され、また、派遣事業を経験した高校生の国際社会への参加への意識を醸成することにより、将来の両地域の交流の架け橋となる人材が育成されること。また、本事業をきっかけとして、他の地域や他の学校との交流の機会の創出へと更なる広がりをみせること。	

(作成年月：2021年03月)

※事例紹介に掲載されております人口、面積等の情報は作成年月時で公表された数値です。また、ホームページのリンク先、掲載動画等につきましては、自治体のホームページの更新等によりリンク切れになっている場合があります。